

# ENQUETES ET REPORTAGES

magazine.union@sonapresse.com

## Mounana : rénové, le complexe sportif municipal reprend du service

**L'ARRÊT** de l'extraction du gisement d'uranium dans la contrée et le vieillissement des installations ont longtemps plombé le fonctionnement de ce cadre dédié aux activités sportives. Mais à la suite de travaux de réhabilitation qui y ont été menés, le complexe sportif municipal de Mounana reprend vie.

Guy MADJOUA SANGOUETABA  
Mounana/Gabon

**D**U temps de l'exploitation du gisement d'uranium, très courante était la pratique de l'activité sportive à Mounana, dans le département de la Lebombi-Leyou, dans la province du Haut-Ogooué. Autour de la mine, on comptait plusieurs clubs au nom de Ura-sport, appellation

qui par la suite deviendra Ura-235. Des disciplines individuelles aux sports collectifs, les Mounanais avaient ainsi la possibilité de pratiquer le football, la boxe, le volley, le basket, la pétanque et l'athlétisme. Différents championnats officiels et autres compétitions de vacances étaient souvent organisés dans la ville. À côté de Franceville et Moanda, Mounana était alors alignée au nombre des cités sportives de la province. Mais avec l'arrêt de l'extraction du gisement d'uranium,

Avec cette réalisation, a fait savoir de son côté le magistrat de la ville, la jeunesse de Mounana bénéficie d'un complexe qui lui permettra, dans les meilleures conditions, la pratique du sport pour l'éloigner de tous les vices tels que la consommation de drogue, d'alcool et les violences en tout genre.



Les officiels à la découverte du plateau sportif de Mounana.

cet engouement pour le sport va faiblir, aidé en cela par le vieillissement des installations. Gagné par l'usure et quasiment laissé à l'abandon par les pratiquants au cours des dernières années, le complexe sportif municipal de Mounana s'est donc refait une nouvelle jeunesse. Poursuivant la politique d'exécution du Plan de développement local de la ville, le bureau du conseil municipal conduit par Fabrice Mouandzoudi, a en effet initié d'importants travaux de réfection et de construction sur le site. Travaux financés par la Compagnie des mines d'uranium de Franceville (Comuf) dans le cadre de la Responsabilité sociétale des entreprises (RSE).

Et comme pour les autres projets sociaux déjà exécutés dans la localité avec l'accompagnement de la Comuf, la remise à neuf du complexe sportif municipal a été confiée à des PME locales à l'expertise connue. Partant des aires de jeu aux vestiaires en passant par la barrière et le parking, tout comme la tribune du terrain de football désormais recouvert d'une pe-

louse et des buts aux normes actuelles, c'est l'ensemble du site, soit une étendue de 4 700 mètres carrés, qui a été retouchée.

Pour le directeur provincial des sports, Émery Elingui Ogan-daga, l'initiative de réhabiliter cette infrastructure est en parfaite adéquation avec la vision des plus hautes autorités de voir le pays rayonner en matière de sports. Avec cette réalisation, a fait savoir de son côté le magistrat de la ville, la jeunesse de Mounana bénéficie d'un complexe qui lui permettra, dans les meilleures conditions, la pratique du sport pour l'éloigner de tous les vices tels que la consommation de drogue, d'alcool et les violences en tout genre.

Cette politique active de soutien à la jeunesse menée par le bureau directeur du conseil municipal, sous la conduite d'un maire tout aussi jeune, commence donc à porter des fruits. Rappelons que la sélection du district de Mounana a, fin août dernier, remporté toute première édition de la Coupe altogovéenne de football.

## La nouvelle configuration de l'infrastructure

G.M.S  
Mounana/Gabon

**U**N terrain de football recouvert d'une nouvelle pelouse toute verte, doté d'un équipement type compétitions internationales : c'est le stade de Mounana qui a subi une cure de jouvence. La tribune, les vestiaires et l'éclairage ont été entièrement rénovés. Autre innovation sur le site, la construction d'un terrain de handball et celui de basketball qui n'existaient pas à l'origine. Entre les deux, un espace de gymnastique est monté à l'air libre. Un parking a été aussi aménagé pour l'ensemble du site, entièrement clôturé.

En donnant un nouveau visage à ce complexe, la Comuf a ainsi doté Mounana d'un espace dédié à la pratique du sport dans un cadre sécurisé et de qualité qui garantit la motivation : élément nécessaire à la pratique régulière

mais également à la réalisation de performances répondant aux standards de compétition. Avec ce complexe, la population dispose désormais d'un véritable outil pour la pratique du sport de santé, de promotion des activités sportives, la préparation et la production des performances sportives.

Outre le sport, cet espace pourra également abriter des manifestations culturelles et de loisirs. De même qu'il pourrait contribuer au développement du tourisme dans la commune.

À l'inauguration de cette infrastructure par le gouverneur Jacques Denis Tsanga, un match de football a opposé deux clubs de première division : Mangasport de Moanda et Bouenguidi Sport de Koula-Moutou. Un concert a été aussi organisé au stade. Privé de ce genre d'activités des années durant, le tout Mounana s'est déplacé pour vivre cette inauguration.